

El tema fue tratado en Concejo Municipal

## Existe un perro abandonado por cada cuatro habitantes en Punta Arenas

Treinta y cuatro mil son los perros que deambulan por las calles de la capital regional sin dueño, según el catastro realizado por la subsecretaría de Desarrollo Regional. Esta cifra fue abordada durante la última sesión del Concejo Municipal de Punta Arenas, en donde expuso el director municipal de Tenencia Responsable, Christian Muñoz, quien fue citado luego que el concejal José Becerra acusara que Tenencia Responsable no respondió al llamado

# 338

denuncias por perras sueltas y nueve emergencias ha recibido Tenencia Responsable en este año

de unos vecinos del sector sur, quienes denunciaron que un perro Pitbull mató a un Poodle.

El departamento liderado



por Muñoz en lo que va del año registra 338 denuncias por perros sueltos y nueve emergencias. Tenencia Responsable explicó que reciben alertas por ataques entre perros, de estos animales a personas y de atropello de canes.

Según el Hospital Clínico, de enero a julio 2024 se registró un total de 162 urgencias por mordedura, mientras que los accidentes por mordedura animal en lo que va del año alcanzan 805 a nivel regional.

Muñoz apuntó a que el principal escollo que presentan es "la ambigüedad" de la ley Cholito, ya que ésta establece que las municipalidades son las encargadas de llevar el registro de los perros, pero no están obligados a inscribir, ya que esto queda a discreción del dueño.

Durante la sesión, Germán Flores propuso que el Departamento de Tenencia Responsable diseñe una propuesta de ley para que los parlamentarios de la región puedan presentarla en el Congreso. "El tema no va a

cambiar si no se modifica la ley", indicó.

### Criticas a Radonich

Los concejales opositores lanzaron sus dardos contra Claudio Radonich a quien criticaron por no realizar un censo canino en la comuna y tener un plan de castración y esterilización que no logra contener el problema.

Radonich se defendió y anunció que durante la próxima semana comienza un plan de castración y esterilización en los sectores de San Ignacio y Loteo del Mar. Tenencia Responsable complementó que durante el primer semestre se abrieron mil cupos y se sumarán 800. Así, durante este año, este tipo de intervenciones llegarán a las 1.800.

"Mil ochocientos no es suficiente", disparó el concejal José Becerra, quien considera que el abandono de los perros no es sólo responsabilidad de los dueños, sino que del municipio. "Se dejaron de hacer muchas cosas", dijo el edil.

### DARDOS AL SLEP

Varios concejales cuestionaron que la tenencia responsable no sea abordada en los colegios y pidieron oficial al Servicio Local de Educación Pública. El encargado del departamento señaló que este tema había sido solicitado por él a través de dos oficios en los cuales se puso a disposición para realizar charlas educativas, pero no obtuvo respuesta, incluso fue en persona a hablar con profesionales del Slep para manifestar su voluntad, pero no fue considerado. Radonich anunció un tercer oficio y agregar a este a la seremi de Educación para que las charlas puedan extenderse a todos los colegios de la ciudad.

El jefe comunal indicó que "más allá de la foto siempre ha habido un compromiso" y que va respondiendo según la contingencia.

El frenteamplista Jonnathan Cárcamo apuntó a que la respuesta de la municipalidad al tema de los perros responde a una problemática enquistada en la "falta de presupuesto, fiscalización y planificación" de la administración Radonich. Pidió aumentar la planta de fiscalizadores y desarrollar un plan de pasantías para veterinarios, el cual podría ser financiado con recursos suministrados por la Subdere o el gobierno regional.

### Proyecto

Por unanimidad del concejo, se aprobó el proyecto de conservación y ampliación del canil municipal, el cual incluirá dos nuevas salas de esterilización y oficinas de administración. Los costos operacionales de estas instalaciones serán de \$136 millones anuales, \$74 millones serán destinados a remuneraciones, mientras que el resto se irá en insumos y costos de mantención.